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令和４年度高知県国民健康保険団体連合会第３回理事会議事録 

 

1 開催日時 令和４年７月19日(火) 午後１時51分～午後３時46分 

2 開催場所 高知市丸ノ内２丁目６番５号 高知県国民健康保険団体連合会会議室 

3 出席理事 理事長 楠瀬耕作（須崎市長） 

常務理事 渡辺純正 

理事 大石雅夫（大豊町長） 

理事 池田牧子（いの町長） 

理事 中尾博憲（高知県国保地域医療推進協議会長） 

理事 田中祐児（高知県国保事務担当職員協議会高吾支部副支部長） 

4 書面表決書提出理事 

副理事長 横山幾夫（安芸市長） 

      理事 岡﨑誠也（高知市長） 

理事 中平正宏（四万十市長） 

理事 野並誠二（高知県医師国民健康保険組合理事長） 

5 提出議題  

（1）報告事項 

報告第１号 会務報告書（令和４年２月１日～令和４年６月30日） 

（2）審議事項 

 （総会議決事項） 

議案第１号 令和３年度事業報告認定議案 

議案第２号 令和３年度各会計歳入歳出決算認定議案 

議案第３号 令和４年度一般会計歳入歳出補正予算（第２号） 

議案第４号 令和４年度診療報酬等審査支払特別会計（業務勘定）歳入歳出補正予算（第１号） 

  議案第５号 令和４年度診療報酬等審査支払特別会計（公費負担医療に関する診療報酬支払勘

定）歳入歳出補正予算（第１号） 

  議案第６号 令和４年度後期高齢者医療事業関係業務特別会計（業務勘定）歳入歳出補正予算

（第１号） 

  議案第７号 令和４年度国民健康保険等損害賠償請求事務共同処理特別会計歳入歳出補正予

算（第１号） 

  議案第８号 令和４年度介護保険事業関係業務特別会計（業務勘定）歳入歳出補正予算（第１

号） 

  議案第９号 令和４年度障害者総合支援法関係業務等特別会計（業務勘定）歳入歳出補正予算

（第１号） 

議案第10号 令和４年度特定健康診査・特定保健指導等事業特別会計（業務勘定）歳入歳出補

正予算（第１号） 
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（理事会議決事項） 

議案第11号 令和４年度７月通常総会の開催日時を定める議案 

（3）その他の協議事項 

 

6 開  会 （午後1時51分） 

（事務局） 

 ただいまから、令和４年度第３回理事会を開会いたします。 

 本日の理事会には、横山副理事長、岡﨑理事、中平理事、野並理事がご欠席でございますが、あ

らかじめ書面表決書を議案承認としてご提出いただいておりますので、規約第34条第２項及び第３

項の規定により、出席とみなして取り扱いますことを報告いたします。 

 それでは、お手元の役員名簿をご覧ください。理事について、それぞれ前任の理事の退任に伴い、

野並誠二様が令和４年４月１日から、また、田中祐児様が令和４年５月20日から就任されています

ので報告いたします。本日は、田中理事にご出席いただいておりますので、ご紹介いたします。 

 

＜田中理事挨拶＞ 

 

7 理事長挨拶 

（理事長） 

本日はご多用のところ第３回理事会にご出席いただきまして、心からお礼申し上げます。 

さて、本日は、令和３年度事業報告認定議案及び各会計歳入歳出決算認定議案等、７月通常総会

提出議案についてご審議をいただき、適切なご決定をいただきますようお願い申し上げます。 

 

8 議 事 

（理事長） 

まず、議事録署名人を指名させていただきます。議事録署名人といたしまして、大石理事、田中

理事にお願い申し上げます。それでは、これより議事を進行いたしますが、議事に入る前に配布の

資料 No.１及び No.２について事務局から説明をお願いします。 

 

＜資料 No.１「医療費の状況と被保険者数の推移」、資料 No.２「「2019年度～2023年度中期財政計画」

に対する検証について」について事務局から説明＞ 

 

（理事長） 

ただいまの資料説明について、質問はございませんか。 

 

（理事） 

 例年、ジェネリック医薬品の資料がありますが、今回はございますか。 
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（事務局） 

 事業報告の中で報告いたします。 

 

（理事長） 

他にご質問等はないでしょうか。 

 

（理事） 

 なし 

 

（理事長） 

 他にはないようですので、報告事項に入ります。報告第１号「会務報告書」について、事務局よ

り報告をお願いいたします。 

 

＜議案書に基づき事務局から報告＞ 

 

（理事長） 

報告第１号について、質疑はございませんか。 

 

（理事） 

 最後の、第三者行為損害賠償請求事務の共同処理ですが、やっていただいているのは非常にあり

がたいのですが、手数料を被保険者側に請求をするのは難しいものなのでしょうか。医療費分だけ

をということでやっていますが、結果、手数料分は市町村の赤字になってくる。共同処理をしてい

ただかないとなかなか単独では難しいところですが、極端に言えば手数料が非常に高く、医療費自

体はそんなにあがらないケースもあるのではないかと思っているんですけれども、その辺りはいか

がでしょうか。 

 

（事務局） 

 全国的に第三者の方に請求をしている事例を確認はしていないのですが、手数料として収納額の

数パーセントを、保険者の方からご負担いただいているのが実態でございます。法的には分からな

いですけれども、損害賠償請求権の代位取得に基づいて求償権が発生していますが、手数料部分、

人件費部分がそれに当たるのかどうかというのが、法的な問題になるのかなと思いますが、今後調

査をする必要があると思っております。 

 高知県の場合、一律で収納額の８％を頂戴しております。８％相当分で求償担当の正職員２人と

嘱託職員２人の人件費として賄っています。あとは、システム経費に充てさせていただいているの

が実態でございます。求償権の範疇にそれが入ってくるのか、調べてみないと分かりません。 
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（理事長） 

 それでは、調べておいていただきたいと思います。 

 その他、何か質疑はございませんか。 

 

（理事） 

 障害児給付費、件数ともに10％アップ以上の伸びということですが、これはどのようなことでし

ょうか。 

 

（事務局） 

 障害をお持ちの方々に対して、障害のサービス事業所、介護の事業所と併用しているかと思いま

すが、例えば、放課後のお預かりとか、障害者向けのサービスが年々増えておりまして、今回５ヶ

月平均で111％と増えていますが、大きな伸びが続いている状況です。介護給付費と違うところは、

措置になっておりまして、さらに、障害児ということですので、コロナの事があっても、その方々

のサービスが途絶えるわけにはいかないという事もあって、減少という事にはなってないと思われ

ます。 

 

（理事） 

サービス事業所の充実ということでしょうか。 

 

（事務局） 

 はい、そうです。 

 

（理事長） 

 他に何か質疑はございませんか。 

 

（理事）  

なし 

 

（理事長） 

質疑なしと認め、報告第１号「会務報告書」は総会に付することといたします。続きまして、総

会議決事項の審議に入ります。議案第１号「令和３年度事業報告認定議案」について、事務局より

説明をお願いします。 

 

＜議案書に基づき事務局から説明＞ 

 

（理事長） 

それでは質疑に入ります。議案第１号につきまして質疑はございませんでしょうか。 
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（理事） 

なし 

 

（理事長） 

質疑なしと認めましてこれより採決を行います。議案第１号「令和３年度事業報告認定議案」に

つきまして、原案のとおりに決することに賛成の方の挙手を求めます。 

 

（理事） 

全員挙手 

 

（理事長） 

ありがとうございました。全員一致で承認されましたので、総会に付することといたします。 

 ここで５分間の休憩ということでございますので、２時55分から再開をさせていただきます。 

 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・休憩（14：50～14：55）・・・・・・・・・・・・・・・・ 

 

 

（理事長） 

議事を再開します。議案第２号「令和３年度歳入歳出決算認定議案」につきまして、事務局から

説明をお願いいたします。 

 

＜議案書及び資料 No.４「令和３年度歳入歳出決算の概要」、資料 No.５「令和３年度財務諸表に関

する補足事項」に基づき事務局から説明＞ 

 

（理事長） 

それでは質疑を行います。ただいま説明がありました議案第２号について質疑はございませんで

しょうか。 

 

（理事）  

なし 

 

（理事長） 

それでは質疑なしと認めまして、これより採決を行います。議案第２号「令和３年度歳入歳出決

算認定議案」について、原案のとおりに決することに賛成の方の挙手を求めます。 
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（理事） 

全員挙手 

 

（理事長） 

全員一致で承認されましたので、総会に付することとします。 

次に、議案第３号「令和４年度一般会計歳入歳出補正予算（第２号）」から議案第10号「令和４年

度特定健康診査・特定保健指導等事業特別会計（業務勘定）歳入歳出補正予算（第１号）」までの８

議案につきまして、一括して事務局からの説明を求めます。 

 

＜議案書に基づき事務局から説明＞ 

 

（理事長） 

 それでは質疑を行います。ただいま説明がありました、議案第３号から議案第10号につきまして、

質疑はございませんでしょうか。 

 

（理事） 

 なし 

 

（理事長） 

 質疑なしと認め、これより採決を行います。議案第３号から議案第10号までについて、一括して

原案のとおり決することに賛成の方の挙手を求めます。 

 

（理事） 

 全員挙手 

 

（理事長） 

 ありがとうございました。全員一致で承認されましたので、総会に付することといたします。 

 次に、議案第11号「令和４年度７月通常総会の開催日時を定める議案」について、事務局からの

説明を求めます。 

 

＜議案書に基づき事務局から説明＞ 

 

（理事長） 

ただいま事務局から説明がありましたが、何かご質問はございませんか。 

 

（理事） 

なし 
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（理事長） 

ないようでございますので、令和４年度７月通常総会は、７月29日金曜日、午後２時から、高知

城ホール４階の多目的ホールにおいて開催いたします。 

以上で審議事項を終わります。 

続きまして、その他の協議事項に移ります。 

 

9 その他の協議事項 

（理事長） 

理事の皆様から何かございますか。 

 

（理事） 

なし 

 

（理事長） 

 事務局から何かございますか。 

 

＜事務局から診療報酬明細書の審査結果に関する訴訟案件に関する報告＞ 

 

（理事長） 

それでは、以上で第３回理事会を終了いたします。長時間のご審議にご協力ありがとうございま

した。 

 

10 閉   会（午後３時46分） 

 

 

 

 

 

上記議事録署名人 

 

 

署 名 人     大石 雅夫           印 

 

 

 

署 名 人     田中 祐児           印 


